

NOMBRE DE ALUMNO:

JONATHAN JIMÉNEZ GÓMEZ

NOMBRE DEL PROFESORA:

JULIBETH MARTINEZ GUILLEN

NOMBRE DEL TRABAJO:

CUADRO SINÓPTICO

MATERIA:

ALIMENTACIÓN Y CULTURA

GRADO:

1º CUATRIMESTRE

GRUPO:

LNU17EMCO122-A



ALBORES

Comitán de Domínguez Chiapas a
12 de noviembre de 2022.



HISTORIA DE LA ALIMENTACION

LA REVOLUCIÓN DE LA CAZA

Los homínidos tenían una dieta escasa porque caminaban a cuatro patas y sólo se alimentaban de lo que recolectaban: frutos silvestres (bayas), nueces, tallos, raíces, insectos, huevos de pájaro y pequeños mamíferos.

Australopithecus (el primer homínido)

Pasó a mantenerse erguido y comenzó a recolectar y a cazar antilopes, caballos

Homo erectus

Descubrió el fuego, quizás mientras fabricaba hachas para cazar

LA REVOLUCIÓN DEL CULTIVO

La agricultura se inició en la zona denominada el Triángulo fértil, que se extiende desde el río Nilo hasta el río Tigris (entre Egipto y Mesopotamia, el Irak actual), en torno al 7.500 A.C.

Hoz

Incrustación de piedras cortantes sobre un palo curvo, para facilitar el cultivo

El hombre comenzó a criar cerdos y ovejas

Aprovecha los productos de origen animal (huevo, leche)

Con ayuda de flechas comienza la pesca

LA REVOLUCIÓN MERCANTIL

Esta etapa se refiere a la época del Imperio Romano, y uno de los rasgos más sobresalientes desde el punto de vista de la alimentación fue el aumento del comercio

La necesidad de alimentar al ejército romano que se encontraba disperso por todo el imperio

La creciente demanda de nuevos alimentos

Romanos a la alimentación del País Vasco

Nuevas técnicas agrícolas como el arado
Mejora en la elaboración de alimentos
Mejora de la red de comunicaciones haciendo calzadas romanas

HISTORIA DE LA ALIMENTACION

LA COCINA MEDIEVAL

En esta época fue necesario aumentar el comercio y, para ello, mejorar las infraestructuras de comunicación, no solo aumentó el comercio próximo, sino también el comercio intercontinental entre Europa e Indonesia

Se optimizó el uso de condimentos como la pimienta negra, canela y jengibre

La papa y el maíz eran considerados alimentos y cultivos milagrosos

El cristianismo promueve la dieta mediterránea

LA REVOLUCIÓN DEL AZÚCAR

La caña de azúcar fue llevada desde la India hasta América por Hernán Cortés. Su cultivo se inició en México en 1530, pero se extendió por el Caribe porque tenía el clima ideal para su cultivo. Al igual que las especias, el azúcar tampoco es un alimento vital, pero el control de su producción generó numerosos conflictos sociales y políticos.

Una plantación azucarera requería de mucho trabajo por eso utilizaban esclavos de África

La caña de azúcar tenía dos utilidades: como edulcorante, y como materia prima para elaborar el ron

LA REVOLUCIÓN AGRÍCOLA

Esta etapa de la historia tuvo unos resultados muy beneficiosos para la población. Distintos avances técnicos permitieron aumentar considerablemente la producción agraria, y mejorar la conservación de alimentos.

Las nuevas técnicas agrarias solían ser lideradas por políticos, terratenientes, o intelectuales.

Disponer de una granja modelo se convirtió en una afición de moda

Las novedades más importantes fueron sembrar en hileras

El enlatado permitió mejorar la dieta y la salud de las personas

HISTORIA DE LA ALIMENTACION

LA REVOLUCIÓN DEL TRANSPORTE

La aplicación de la máquina de vapor al transporte permitió que durante el XIX se produjese una considerable mejora del comercio. Los barcos a vapor y la locomotora fueron decisivos para paliar el hambre y mejorar la dieta

En 1880 se transportó por vez primera un barco de carne congelada desde Australia hasta el Reino Unido
Bajar el precio de los alimentos, pero empobrecer al agricultor europeo
Incentivar la producción agraria y la transformación industrial de alimentos
Abastecer de alimentos a zonas que carecían de ellos y fomentar los monocultivos de exportación

Bibliografía:
Universidad del sureste (2022) Antología para la alimentación y cultura (pág.43-51)